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GET AFE no comparte necesariamente el cri
terio de sus colaborado,es en los trabajos publi
cados en estas páginas. La opinión de esta revista 
se expresa únicamente en las editoriales. La plu
ralidad de criterios reflejada en las colaboracio
nes finnadas responde a nuestro deseo de mostrar 
la mayor amplitud de ideas en beneficio de nues
tros lectores. 

Editorial 

La corporación con la 
Comunidad Autónoma y la 

Circunvalación Sur 
Los primeros días de este 1986 han 

venido cargados de noticias de 
indudable incidencia: El Impuesto 
sobre el Valor Añadido (IV A), los 

Reyes Magos, la entrada de España y 
Portugal en la CEE refiriéndonos 

a los últimos días 85, los 800 
millones de pesetas que el 

de Navidad dejó en Getafe v la 
del convenio 

Pero no serán éstos íos temas que 
ocupen nuestro comentario, sino 

otros no menos importantes aunque 
quizás menos espectaculares: el 

primero la aprobación por el Pleno 
Municipal de 24 proyectos de obras 

que importan 700 millones de 
pesetas para su presentación a la 

Comunidad Autónoma, con el fin de 
estudiar con ella la financiación de 

los mismos; y el segundo, el derribo 
de la valla de la Base Aérea en su 

límite con el casco urbano. 
Los proyectos de obra enviados a la 
Comunidad Autónoma, lo han sido 
a petición de la misma, en el' marco 
de una política de cooperación con 

todos los municipios madrileños, 
tendente a subsanar las deficiencias 

urbanísticas que padecen. Resulta 
pues loable esta iniciativa por 

cuanto que pone de manifiesto una 
voluntad seria de desarrollo de 
nuestra región considerando de 

forma conjunta las necesidades de 
todos y cada uno de los municipios 

que la componen y los planes 
concretos de cada Ayuntamiento. 

Estos 24 proyectos no son todos los 
que el Ayuntamiento de Getafe va a 

acometer este año, sino que hay 
todavía otros 500 millones 

destinados a inversión que en 

función de que se cumplan las 
razonables expectativas de 
subvenciones por parte de la 
Comunidad Autónoma y de otros 
organismos, permitirán subsanar un 
buen número de deficiencias todavía 
existentes en nuestra ciudad. 
Precisamente entre éstas está el 
peligro para los transeúntes y el 
tremendo impacto ambiental que 
supone el tráfico de vehículos por el 
centro urbano, proveniente en gran 
parte de la actividad industrias de 
Getafe. La solución diseñada por el 
Ayuntamiento consiste en construir 
vías de circunvalación que desvíen el 
tráfico por el contorno, evitando lo 
más posible el paso de vehículos por 
el interior del casco urbano. 
Así, la carretera de Circunvalación 
Norte, cuya realización está prevista 
para este 1986, unirá el Polígono de 
Los Angeles con la carretera de 
Villaverde, pasando por detrás de la 

, zona deportiva y escolar de la Avda. 
de las Ciudades; y la Circunvalación 
Sur unirá la carretera de Toledo, 
desde el nudo Sur, con la carretera 
de Andalucía, siguiendo un trayecto 
paralelo a los límites de la Base 
Aérea y por detrás de la zona escolar 
de la Avda. de las Fuerzas Armadas. 
El derribo de la valla y la 
construcción de otra unos metros 
más atrás (imagen a la que 
corresponde la fotografía de la 
portada) ha liberado 64.000 metros 
cuadrados de suelo y era el último 
obstáculo existente para iniciar la 
primera fase de esa vía de 
circunvalación, para la que ya están 
adjudicadas las obras por valor de 
150 millones de pesetas. 
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Opinión 

---GRUPO SOCIALISTA-------------.

iBUENOS DIAS EUROPA! 
La entrada de España en la Comu

nidad Económica Europea (popu
larmente Mercado Común) el día 1 
de enero de 1986 no por anunciada y 
repetida deja de ser la noticia más 
importante de los últimos días. 

Puede que para algunos la incor
poración de España en la C.E.E. 
(Comunidad Económica Europea) 
no sea otra cosa que el IV A o la posi
bilidad de comprar y vender en 
nues.tro país y fuera de él nuevos 
productos. Esto es sólo una parte y 
no la más importante. 

Pensemos en Europa como enti
dad política y cultural. Conjunto de 
países que dentro de la diversidad de 
culturas y realidad socio - económi
ca, tiene objetivos comunes por los 
que luchar. 

Del conjunto de países que consti
tuyen nuestro entorno hemos estado 
el último medio siglo aislados, pen
sando unos que todo lo de «esos paí
ses» era mejor que lo nuestro y otros 
que todo lo que venía de allá de los 
Pirineos «era malo y contaminaba» 
por eso había que prohibirlo. 

Esta situación ha ido mejorando 
desde el año 7 5 en que se acabó la 
dictadura, pero sólo ahora en 1986 
las barreras se han roto totalmente y 
somos ipor fin! uno más a opinar, a 
discutir y a luchar porque Europa 
sea algo más que un «mercado». Las 
dificultades no han desaparecido, 
vamos a tener que seguir luchando, 
pero ahora lo haremos desde dentro, 
negociando en función de nuestros 
intereses, pero sin perder de vista 
que lo bueno para todos y también 

para nosotros es conseguir que Euro
pa sea la entidad política y cultural 
que aporte al conjunto internacional 
valores tales como la defensa de la 
democracia, la no discriminación 
por razones de sexo, raza o políticas, 
la utilización de las nuevas tecnolo
gías para la causa de la paz, el pro
greso y la creación de un mercado de 
trabajo que dé empleo cada vez más 
a amplias capas de la sociedad. 

Esto se concreta entre otras cosas, 
en potenciar la investigación, facili
tar el acceso a la educación y a la 
cultura, racionalizar el mercado de 
trabajo, dotar a todos de unas presta
ciones sociales dignas y de calidad, 
fomentar la participación en la polí
tica y en los servicios de todos los 
ciudadanos. 

Son problemas y metas a conse
guir de y por todos los europeos, no 
sólo de nosotros los españoles, la di
ferencia está ahora en que no esta
mos solos, somos Europa, unos más 
en la Comunidad, que llegamos con 
ganas de que nuestra voz se oiga, de 
hacer respetar nuestros intereses 
como país, pero también con con
ciencia de que es necesario nuestro 
esfuerzo para aportar todo a la cons
trucción de una Europa viva, solida
ria, pero competitiva frente a las po
tencias que se mueven en el ranquin 
internacional. Como objetivo últi
mo, ser garantía de la Paz y el desa
rrollo de todos los pueblos de la tie
rra. iNada más, pero tampoco nada 
menos! ■

Carmen Ferrero 
Portavoz Grupo Socialista 

---GRUPO POPULAR--

UNA CLARA o: 
Somos muchos los getafcnses que desde que 

vivimos en Getafe nos hemos pronunciado con
tra la masificación del actual casco, tanto desde 
cargos públicos o políticos como desde el coti
diano disfrute -o sufrimiento- de las condicio
nes urbanísticas del mismo. Y esto ha sido así y 
no se puede poner en tela de juicio. Tanto es 
así, que muchos pensamos en la construcción 
de distintos parques y grandes zonas verdes que 
como un «cinturón» rodearan el actual casco y 
aliviaran la penuria de zonas de esparcimiento, 
como fueron las programadas en el Plan Gene
ral del año 1978-79. entre los que se encontra
ban el del Sector III -hoy una realidad gracias al 
empuje del movimiento cooperativista-; el del 
Sector Norte -junto a las barriadas de Las Mar
garitas y Juan de la Cierva-. prácticamente su
primido en el nuevo Plan General: el de El Ber
cial, y otros de menor entidad ubicados en los 
previsibles sectores de actuación nuevos más 
alejados del casco. 

Pero la incidencia de mayor masificación
siempre se ha basado en Las Margaritas, no lle
vada a su grado máximo por la liberalización de
volumen que significaba las actuales instalacio
nes del Regimiento de Artillería número 13, y
que en el propio Plan Especial de Reforma In
terior se fijaba con criterios restrictivos tenden
tes a no aumentar esta masificación justamente
criticada. Los getafenses de las zonas de Juan de
la Cierva y de Las Margaritas contaban desde
hace años con unos espacios diáfanos en los que
se instalaba el ferial y que muchos queríamos
que fueran de equipamiento. al igual que las ac
tuales instalaciones militares cuando -como
ahora- desaparecieran las citadas instalaciones.
Por ese motivo el aprovechamiento de volumen
y ocupación de los citados terrenos del Ministe
rio de Defensa se calificaron en el PERI, corres
pondiendo a los mismos -según los propios téc
nicos municipales- 400 viviendas. aproximada
mente de 130 m2

• que podían haberse construi
do en la zona de chalets de la calle Madrid. y el
resto. por cesiones obligatorias previstas en la 
Ley. pasar a beneficio del pueblo.

Pues bien, estas previsiones se han modifica
do por un acuerdo -antes de variar el Plan Ge
neral- y se proporciona al Ministerio de Defen
sa 300 viviendas más, esto es, la construcción 

---GRUPO COMUNISTA------------------------
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ABUSO DE PODER 
En la aprobación definitiva de los presu

puestos municipales para 1986, el grupo 
de Concejales del P.C.E. hemos planteado 

una alegación concreta, referente a un in
greso de 3.000 millones que nosotros en

tendemos ilegal, ya que los mismos corres
ponden a la venta por parte del Ayunta
miento de parcelas de exceso de aprove

chamiento medio del Sector III, que con el 
Plan General de Ordenación Urbana exis
tente cuando se cedió tenía razón de ser, al 

igual que cuando se cedió el 6.0 cinturón 
como directriz Metropolitana y que cuan
do la misma se suprimió, todos vimos nor
mal y ético desde un punto de vista políti
co devolver esos terrenos a los cooperati

vistas, ya que había dejado de existir, el fin 
para el que se había cedido, y procedía el 

derecho de reversión a sus legítimos pro

pietarios. Pues con el mismo argumento 
jurídico y político el P.C.E. propusimos 

que los cerca de 600 millones que el Ayun
tamiento pretende embolsarse con la ven

ta de esas parcelas, se les dé a los coopera
tivistas, ya que en la revisión del Plan Ge

neral aprobada recientemente, se supri

men los sectores de Getafe que tenían défi
cit de aprovechamiento y que traía consi

go que los propietarios que los desarrollen, 
al tener que hacer las cesiones que corres
pondían según el Plan General al Ayunta
miento, así como edificar el volumen que 

les corresponden por ley, tenían que com
pensarles con terrenos del exceso del Sec
tor III. Si ese déficit ha dejado de existir al 

modificar los sectores. el Ayuntamiento 

no puede apropiarse indebidamente de 
esos terrenos que además en el Plan Gene
ral y en registro de la propiedad figuran
como terrenos de propietarios desconoci

dos y el Ayuntamiento como administra
dor de los mismos. La propuesta del 

P.C.E. fue derrotada con el rodillo de los
votos del P.S.O.E., ante lo cual el grupo de

concejales del P.C.E. y el Partido a nivel

local emprenderemos las acciones legales
pertinentes, así como propuestas de movi

lización al conjunto de cooperativistas
para que recuperen lo que les corresponde.

El otro elemento central por lo que vota
mos en contra de los presupuestos del 86,
ha sido la sumisión del P.S.O.E. local, a

los intereses Partidistas centrales, que de
nuevo incumplen su compromiso electo

ral de financiar a las corporaciones locales
desde el Estado con un 15 % de los Presu
puestos Generales y no sólo lo reivindican

desde los pueblos, sino que se consiente

que se reduzcan en porcentaje a otros



SCRIMINACION 
de 700. eliminándose con esta medida -realiza
da única y exclusivamente con los votos socia
listas-. los terrenos libres donde se instala el fe
rial y donde se construirán bloques de cinco 
alturas, como mínimo. Pero junto a esta medi
da. a todas luces perjudicial para el pueblo y 
que aumenta la masificación de la zona -cierto 
es que el Ayuntamiento y la Comunidad recu
peran las instalaciones del actual acuartela
miento y campo deportivo. pero no lo es menos 
que eso vendría igualmente dado por la Ley-. se 
suma la obligatoriedad municipal de urbanizar 
las calles que ocupen las nuevas viviendas que 
se permite construir al Ministerio de Defensa. y 
esto supone .-::aunque el alcalde no lo dijera en 
el Pleno- unos 250 millones de pesetas que sal
drán de las arcas municipales. pese a que la Ley 
del Suelo -como informaron los técnicos- fija 
como responsables del pago de estas urbaniza
ciones a los constructores o promotores de las 
viviendas. 

Está claro que esta negociación no puede 
considerarse positiva para los intereses del pue
blo. ya que además de modificar -«a posterio
ri»- el Plan General para darles mayor volu
men del que les corresponde. se les realiza la ur
banización de los viales. lo que supone una cla
ra discriminación hacia el resto de los vecinos 
que pagan en la compra de sus pisos la urbani
zación, y, en especial, a los cooperativistas del 
Sector III, que se vieron obligados -por Ley- a 
ceder muchos cientos de miles de metros cua
drados y a abonar todos los gastos de urbaniza
ción; cosa que ahora, sin modificación de la le
gislación, el Ayuntamiento -con los votos so
cialistas como ha declarado el alcalde en el últi
mo nú111ero de este boletín- ha liberado de 
cumplir a los futuros promotores de las 700 vi
viendas, aproximadamente, que se construirán 
en los terrenos del actual acuartelamiento del 
« 13 de Artillería», que no comprendan el cuar
tel y las instalaciones deportivas. 

Resultaba obvio, pues, que nuestro voto no 
fuera favorable para esta «operación» que, des
de nuestro punto de vista, conculca la legisla
ción vigente en lo expuesto y en algún hecho 
más. ■ 

Sebastián Carro Sánchez 

Portavoz del Grupo Popular 

años, dejando las haciendas locales en una 
situación tercermundista, ellos que se les 
cae la baba hablando de modernidad y Eu
ropeísmo, lo cual supone para Getafe 
1.500 millones menos de lo que nos co

rrespondería si el P.S.O.E. se dedicase a 
cumplir lo que promete, que en definitiva 
es lo que les situó en el poder. Cualquier 

vecino entenderá entonces que si el dinero 

no viene del Estado que lo obtiene con 
nuestros impuestos directos, al Ayunta
miento le quedan dos opciones 1 .ª reducir 
prestaciones de servicios. 2. ª elevar im
puestos ambas cosas nefastas en un pueblo 
con 11.000 parados. 

Nuestra posición ha sido y será la mayor 
aportación de los Presupuestos Generales 
del Estado. ■

Adolfo Gilaberte 

Portavoz Grupo 

Concejales del PCE 

LAS 

COSAS 

COMO 

SON 

EN INVIERNO LA VIDA 

NO SEPARA 

Invierno nos suena a frío ibrrr!, 
hielo, niebla. Muchas personas 
creen que en invierno la vida se 
para, que es la estación más horrible 
de todas. Pero no es verdad. 

Algunos miran a su alrededor y 
exclaman iqué lástima! iqué vacío se 
queda el campo! cuando los pájaros 
emigran y algunos mamíferos y to
dos los reptiles se aletargan. Pero si 
sois observadores os daréis cuenta de 
que esto es una verdad a medias. Al
gunas aves se van, sin embargo vie
nen otras como las gaviotas, las ave
frías, las lavanderas. Y pronto, a fi
nales de diciembre, aparecen las pri
meras cigüeñas en Getafe. 

Otras personas asocian el invierno 
exclusivamente con los árboles des
nudos, sin hojas, como muertos. A 
pesar de esto, si os fijáis en cada 
rama, podéis ver unos bultitos, los 
brotes, las crías de las nuevas hojas. 
Así que ya sabéis: cuando aún no se 
han caído las últimas hojas de los ár
boles, ya las nuevas se están forman
do. En invierno la vida sigue funcio
nando a tope. Incluso algunos frutos 
maduran en esta época, como la re
molacha o las bolitas rojas de ese im
portantísimo árbol que se llama 
«acebo»; estas bolitas rojas son, 
prácticamente el único alimento que 
tienen muchos pájaros en este tiem
po. Y pronto, antes de que acabe el 
invierno, los almendros empezarán 
a florecer; de este modo resulta que, 
con el clima más duro, el almendro 
no para, sino que está fabricando a 
toda potencia sus futuras flores. 

Pero en el invierno suceden algu
nas cosas horribles, lamentablemen
te causadas por los seres humanos. 
En esta época la veda de caza está 
abierta y los campos, bosques y sie
rras se llenan de cazadores que bus
can ansiosamente al ciervo, al jabalí, 
a la paloma, al conejo y a muchos 
otros animales, para matarlos. Son 
miles y miles los humanos que se di
vierten así (en España hay un millón 
de licencias de caza). Sin embargo, el 
asunto empeora gravísimamente 
cuando además muchísimos asesi
nan con medios prohibidos (redes, 
ballestas, escopetas de aire compri
mido), cuando a muchísimos les da 
igual matar una especie protegida o 
no. Muchos matan aves migratorias 
que son respetadas en otros países, 
muchos matan aves insectívoras que 
son muy beneficiosas, pues libran de 

plagas de insectos a los cultivos, y 
muchos no dudan en matar a anima
les en peligro de extinción. 

En invierno la vida continúa. Por 
eso llamamos a su defensa. 

Respeta las leyes de caza. No cor
tes árboles. Para Navidad haz un na
cimiento, pero no compres, ni cortes 
un pino o abeto; y no pongas como 
adorno las hojas coh pinchos y las 
bolitas rojas del acebo. ■

ECOLON: PAZ Y SALUD 
Grupo Ecologista de 
Perales del Río 

ALF ABETIZACION 

Me llamo Eduarda Menchero Ta
pia, nací el día 1 de septiembre de 
1938 en Urda, Toledo. 

Mi pueblo pertenece a la Comuni
dad Autónoma de Castilla - La Man
cha y sus riquezas siempre han sido 
la agricultura y el carbón. 

Mis padres eran campesinos y éra
mos tres hermanos, todos trabajába
mos en el campo, por esa razón nun
ca pudimos ir a la escuela. Mis pa
dres en el invierno emigraban a las 
montañas para hacer el carbón, el 
picón, y ya no volvían hasta la pri
mavera para hacer la recogida de los 
cereales, llamada siega del trigo, ce
bada, algarroba, titos, garbanzos, 
etc. 

Entonces, tanto a mis hermanos 
como a mí, nos fue imposible estu
diar, aunque mi hermano y yo fui
mos aprendiendo algo, pero poco, 
pero mi hermana mayor, que era la 
que más trabajaba, no pudo apren
der nada .... 

Bueno, así fue pasando el tiempo, 
día tras día, año tras año, sin poder 
aprender más, no porque no me gus
tara, sino porque no se podía, por los 
trabajos, claro está. 

Después de todo esto que os he 
contado, os voy a contar mi pequeña 
aventura, si es que así se puede lla
mar. 

Después de 15 años viviendo· en 
Getafe, un buen día me enteré que el 
Ayuntamiento de Getafe había ini
ciado una campaña para dar clases 
de alfabetización de adultos, concre
tamente en el colegio Seseña y Bena
vente de El Bercial, que es dando yo 
vivo, iallí que fue a informarme!, me 
recibieron unas profesoras, Esperan
za y M.ª Carmen, que eso eran dos 
encantos, ide verdad!, y ellas fueron 
luego las que me dieron clase duran-
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te cuatro meses, perfeccionando mi 
escritura y matemáticas, además 
aprendimos más cosas, por ejemplo 
a dialogar entre las compañeras, nos 
daban charlas y hacíamos pequeños 
debates entre todos los grupos. 

O sea, que a mí todo esto me pare
ce un sueño, toda mi vida pensando 
en ir al colegio para aprender y nun
ca lo pude hacer hasta ahora, a la 
edad de 46 años, ipero nunca es tar
de si de verdad te gusta estudiar! 

Además al final del curso hicimos 
una excursión y el último día nos 
dieron una pequeña fiesta en la que 
representamos una pequeña obra de 
teatro; en ella participamos dos de 
mis compañeras y yo. Al terminar la 
fiesta nos dieron un Diploma, que 
eso ya de verdad que fue mi mayor 
alegría y que no nos lo dieron por lo 
que sabíamos, claro está, sino por
que quisieron tener ese gran detalle 
con nosotros. 

iAy! de verdad les pediría a todos 
los adultos que les haya pasado 
como a mi, que no tengan reparo en 
ir al colegio porque esto es muy bo
nito, el aprender y poder defenderse 
en la vida. 

Eduarda Menchero Tapia 
El Bercial 

EL LIBRO DE DONADO 

Bueno será que haya personas que 
saquen a la luz datos sobre la verda
dera historia de Getafe. 

Me refiero al librito EL GET AFE 
DE LA IGLESIA CHICA 1985, es
crito por Marcial Donado López y 
magníficamente prologado por 
nuestro poeta y escritor local Víctor 
Manuel M uñoz, en el que describe 
objetivamente el traslado y las co
rrespondientes vicisitudes por las 
que atravesó, el cuerpo de San Euge
nio, así como la fundación y cons
trucción de nuestra Iglesia Chica. 

Obviamente hay que reconocer el 
trabajo perseverante de Marcial Do
nado para bucear en los principales 
archivos y poder recabar datos im
portantes para la consecución de 
esta obra. 

No cabe duda, que sería necesario 
recopilar todo lo que se ha escrito y 
lo que se pudiera escribir, para hacer 
el Todo de la verdadera historia de 
nuestro pueblo. 

Demos las gracias a la Corpora
ción municipal y especialmente al 
Sr. Alcalde Pedro Castro y la Conce
jalía de Cultura, por el interés pres
tado para que haya sido posible, la 
edición de este pequeño libro en pro 
de la cultura histórica de Getafe. ■

Andrés Díez Fernández 
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OTROS 

TIEMPOS 

LAS LAPIDAS DE LA 
MAGDALENA 

� 

En Getafe al igual que en la mayor 
parte de los pueblos de España no apa
recen los cementerios hasta el siglo 
XIX, por este motivo los enterramien
tos se hacían en el interior de las igle
sias y ermitas. Muestra de ello nos lo 
dan los libros de defunción de la iglesia 
parroquial de Santa María Magdalena, 
así como las lápidas que de las perso
nas más pudientes nos quedan en la 
misma. 

U na de las lápidas más vistosa y de 
mayor fuste, por la calidad de los mate
riales empleados, es la de Luis Beltrán, 
cuya inscripción dice: 

AQI YACE LUIS 
BELTRAN DIO PARA 
AIVDAR HACER ES 
TE RETABLO QV A 
TRO MIL DVCADOS 
DEXO TRES 
NES I DOZIENTOS 
PARA UN PREZETO 
FALLECIO AÑO 
1620 

Es una losa de piedra caliza, de epi
grafía sencilla y al estilo de la época, y 
sus medidas son de 1 ,80 de largo, por 
0,70 de ancho. Al final de la inscrip
ción lleva grabadas dos tibias entrecru
zadas, y debajo de ellas una calavera, 
adorno que a pesar de su connotación 
tétrica, está bastante generalizado en la 
época. 

Se enclava en el lado derecho del 
plano más bajo del altar del Carmen, 
aunque el lugar primitivo de esta lápi
da fue el pasillo central, a la altura del 
crucero. 

No podemos olvidarnos de citar 
quién era Luis Beltrán, ni de lo que 
hizo por Getafe. 

Luis Beltrán, como indica su partida 
de defunción, era un indiano, es decir 
uno de aquellos españoles que partieron 
para hacer fortuna al nuevo continente, 
y una vez conseguidas sus ambiciones 
lucrativas volvían a su tierra natal. 

Como se deduce de la lápida actuó 
como benefactor de nuestro pueblo, 
donando la cantidad de 4.000 ducados 
para que se dorara el retablo de La 
Magdalena. No fue ésta la única obra 
que hizo Luis Beltrán en Getafe, ya que 
el 14 de noviembre de 1609 funda la 
primera cátedra de gramática con una 
dotación de 44.000 reales. Aunque ig
noramos la trayectoria seguida por la 
cátedra a lo largo del siglo XVII, lo 
cierto es que llega al siglo XVIII con 
una situación económica deplorable, 
lo que motivó el asentamiento de la Es
cuela Pía en Getafe. 

Luis Beltrán muere a los 86 años de 
edad dejando tras de sí una innumerable 
lista de obras, que son muestra señera 
del gran corazón de este getafense. ■

Pedro Pingarrón 

o 

Consultorio en 
El Bercial 

El día 23 de diciembre, José Luis 
Rivas, Concejal de Sanidad y Con
sumo del Ayuntamiento, inauguró 
el consultorio de El Bercial, cuyos 
habitantes tenían que desplazarse 
hasta ahora al centro de Getafe al 
ambulatorio de la Seguridad Social 
situado en la Avda. de los Angeles, 
para recibir atención médica. 

El nuevo consuhorio, ubicado 
en dos pisos de la calle Delfín,de El 
Bercial, alquilados por el Ayunta
miento, tiene 2 consultas de medi
cina general, l de pediatría y otra 
de A.T.S., si bien inicialmente sólo 
funcionará una de las consultas de 
medicina general, la de pediatría y 
la sala de curas. El consultorio 
atenderá 1.100 cartillas y se pasará 
consulta entre las 9 y las 15 horas. 

Más instalaciones 
deportivas 

En la última sesión plenaria de 
1985, el 30 de diciembre, la Corpo
ració11 adjudicó por unanimidad la 
construcción de 2 nuevas pistas 
polideportivas, un frontón descu
bierto y un aparcamiento con ca
pacidad para 50 vehículos junto al 
campo municipal de fútbol de Las 
Margaritas. 

Estas instalaciones forman parte 
del conjunto de instalaciones poli
deportivas previstas para los ba
rrios de Las Margaritas y Juan de la 
Cierva, que se irán construyendo a 
lo largo del año alrededor del eje de 
la Avda. de las Ciudades. En este 
plan destaca el polideportivo de 
Las Margaritas - Juan de la Cierva, 
cuyo proyecto ya ha sido encarga
do por la Comisión de Gobierno y 
al que están destinados 140 millo
nes de pesetas en el presupuesto 
municipal. 

Las instalaciones deportivas 
cuyas obras han sido adjudicadas 
ahora tienen un presupuesto de 
algo más de 24 millones de pesetas 
y un plazo de ejecución de 4 me-
5es. ■

La secc10n «LAS COSAS 
COMO SON» está reservada a la 
opinión de los vecinos. La única 
limitación será el espacio ( 1 fo
lio a máquina y a dos espacios). 
Las cartas deben remitirse a 
«GETAFE», Boletín Informativo, 
Plaza de la Constitución, 1. 
AYUNTAMIENTO DE GETAFE. 



Suscrito definitivamente 
el convenio sobre 

LAS FIRMAS DEL CONVH,110 

el 13 de Artillería 
entre el 
Ministerio de Defensa 
y el Ayuntamiento 

El pasado 20 de diciembre el Alcalde, Pedro Castro, y 
el General Valverde Díaz, Director Gerente de la Geren
cia de Infraestructura de la Defensa suscribieron en pre
sencia del Ministro de Defensa y del Presidente de la Co
munidad Autónoma, el convenio mediante el cual el Regi
miento de Artillería de Campaña n. º 13 pasa a ser propie
dad municipal. 

El convenio fue suscrito 
en la nueva sede del Go
bierno de la Comunidad 
Autónoma de Madrid, el 
que fuera sede de la Direc
ción General de Seguridad 
y Ministerio de Goberna
ción durante la II Repúbli
ca, en la Puerta del Sol, un 
día después de que Leguina 
tomara posesión de él y 
cuando todavía se están lle
vando a cabo las obras de 
reforma necesarias para su 
nueva función. 

Según reza el texto del 
acuerdo, éste tiene por ob
jeto por un lado, facilitar 
los planes de Infraestructu
ra del Ministerio de Defen
sa haciendo compatibles 
las necesidades de las Fuer
zas Armadas con el planea
miento urbanístico muni
cipal y permitiendo la rea
lización de la edificabili
dad otorgada en el nuevo 
ordenamiento urbanístico, 
consiguiendo así el mejor 
-aprovechamiento de los re
cursos disponibles en el
menor plazo y con la
mayor economía para el
Estado, y por otro lado,
permitir al Ayuntamiento
la obtención de suelo con
destino a espacios libres de
uso público, equipamiento
comunitario y viario en zo
nas urbanas deficitarias en
relación con la densidad de
población y , conseguir
edificios de interés patri
monial e histórico, contri
buyendo a mejorar la cali
dad de vida de sus conciu
dadanos.

Tras la firma del conve
nio, Joaquín Leguina, Pre
sidente del Gobierno A u-

tónomo de Madrid, su
brayó la importancia del 
convenio tanto para el 
Ayuntamiento de Getafe 
como -para la Comunidad 
Autónoma por la recupe
ración de suelo y edificios 
para uso público y agrade
ció expresamente al Minis-

. tro de Defensa su sensibili
dad municipalista, puesta 
de manifiesto para alcan
zar el acuerdo. 

Por su parte Narcis Serra 
declaró que «es verdad que 
se ha suscrito un gran 
acuerdo, acuerdo al que ha 
sido difícil llegar porque 
cada uno ha ejercido su res
ponsabilidad». El Ministro 
reconoció los problemas 
que acucian a los Ayunta
mientos, que mantienen 
una búsqueda continua de 
suelo público y señaló «el 
esfuerzo que supone para 
eL Ejército el abandonar es
tas instalaciones. Estos edi
ficios encierran parte de la 
historia de este país y supo-

EL ALCALDE-PRESIDENTE 

EN PRESENCIA DE, 

EL PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD 

AUTONOMA DE MADRID. 

7f7 

ne para el Ejército la re
nuncia a un patrimonio 
sentimental. Sólo la con
vicción de que estamos ha
ciendo lo que debemos nos 
lleva a la firma de este con
verno». 

EL GENERAL DIRECTOR GERENTE 

� 
Fdo. Juan Valverde Diaz. 

EL MINISTRO DE DEFENSA 

n�� 
Fdo. Narciso Serra Serra. 

Las instalaciones del 13 
de Artillería pr.obablemen
te podrán ser utilizadas por 
el Ayuntamiento y la Co
munidad Autónoma antes 
de lo previsto en el conve
nio, dado que la aproba
ción definitiva de la Reví-. 
sión del Plan General de 
Ordenación Urbana, con
dición previa a la cesión al 
Ayuntamiento del campo 
de instrucción, que estaba 
prevista inicialmente para 
febrero o marzo de este año 
ya se ha producido. En 
consecuencia el Ayunta
miento ha dirigido una co
municación a la Gerencia 
de Infraestructura de la De
fensa señalando este hecho 
y la necesidad de comenzar 
las reformas necesarias 
para adecuar las instalacio
nes a las necesidades del 
propio municipio y de la 
Comunidad Autónoma. ■

7 
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GeiáfC 
INFORMA 

JUNTA DE BARRIO DE 

CENTRO-SAN ISIDRO 

El próximo día 16 de enero, se celebrará la reunión 
ordinaria de la Junta de Barrio de Centro-San Isi
dro, en el Colegio Público Franc�sco de Quevedo, a 
partir de las 19 horas, con el sigufente orden del día: 

1. 0 Lectura y aprobación del acta de la sesión 
anterior. 

2. ° Comisiones de Trabajo. 
3. 0 Ruegos y preguntas. 

Las sesiones de la Junta de Barrio son públicas. 

Carmen García Rojas 
Presidenta de la 

Junta de Barrio Centro-San Isidro 

• 
� 
� 

GeiifC 
INFORMA 

JUNTA DE BARRIO DE 

LAS MARGARITAS 

El próximo día 20 de enero, se celebrará la reunión 
ordinaria de la Junta de Barrio de Las Margaritas, 
en los Locales Municipales de la C/. Violeta, a partir 
de las 19 horas, con el siguiente orden del día: 

1. 0 Lectura y aprobación del acta de la sesión 
anterior. 

2. 0 Reglamento de la Coordinadora Deportiva 
del Barrio. 

3. 0 Análisis de la situación del Barrio del Ventorro. 
4. 0 Ruegos y preguntas. 

Las sesiones de la Junta de Barrio son públicas. 

Vicente Nieto Ortiz 
Presidente de la 

Junta de Barrio de Las Margaritas 

INVIERTA EN SEGURIDAD 

GARD SISTEM, S. A. ORGANIZACION DE SEGURIDAD
Empresa Homologada por el M.o Interior D.G.P. con el n.0 346 con fecha 8 de noviembre de 1982 

- UNA ADECUADA PROTECCION DE SUS BIENES RENTABILIZARA SU
INVERSION ...

CENTRAL RECEPTORA DE ALARMAS 
VIA RADIO VHF 
INSTALADA EN DEPENDENCIAS POLICIA MUNICIPAL 

• Le ofrecemos nuestra experiencia y asesora
miento sobre Seguridad y Protección en los
siguientes apartados:

- ANTI-ROBO Y ATRACO
- DETECCION Y EXTINCION DE INCENDIÓ
- CIRCUITO CERRADO DE TV
- DETECCION DE METALES
- CABINAS ANTI-ATRACO

- ACRISTALAMIENTOS BLINDADOS
- DETECCION DE GASES
- DETECCION DE EXPLOSIVOS
- CONTROL DE ACCESOS CODIFICADO
- SISTEMAS DE TRANSMISION DE ALARMAS

VIA RADIO

GARD SISTEM, S. A. ORGANIZACION DE SEGURIDAD

DELEGACION MADRID 
C/. PRECIADOS, 29 - 4.o D 
Tel. 232 67 57 
28013-MADRID 

CENTRAL 
Gran vía de les Corts Catalanes, 322-324, planta 9.a 
Tels. 224 7 4 04 - 224 77 02 
08004-BARCELONA 



• 

�

GeiiiC 
INFORMA 

JUNTA DE BARRIO DE 

JUAN DE LA CIERVA 

El próximo día 21 de enero, se celebrará la reunión 
ordinaria de la Junta de Barrio de Juan de la Cier

va, en el Centro Cívico Juan de la Cierva, a partir de 
las 19 horas, con el siguiente orden del día: 

1. 0 Lectura y aprobación del acta de la sesión 
anterior. 

2. º Información sobre Urbanismo.
3. 0 Información sobre Transportes. 
4. 0 Ruegos y preguntas. 

Las sesiones de la Junta de Barrio son públicas. 

Manuel Cañadillas Carretero 
Presidente de la 

Junta de Barrio de Juan de la Cierva 

26 DE ENERO, 
DIA DEL ARBOL 

El 26 de enero, domingo,
ha sido el día elegido este
año para celebrar el Día del
Arbol. Desde las 1 O de la
mañana habrá árboles, más
de 700, para ser plantados
por todo aquél que quiera. 

Los sitios elegidos para
las plantaciones son la
Avda. de las Fuerzas Ar
madas (S. Isidro) la expla
nada de El Greco (La Al
hóndiga) en la zona de la
C/. Alicante (Juan de la
Cierva) en la plaza de Las
Margaritas, en el Ventorro,
y en los parques de El Ber
cial y Perales del Río. 

Como en otros años, ha
brá personal de la Delega
ción de Parques y Jardines
para ayudar y se ha invita
do a los colegios públicos,
grupos ecologistas, minus
válidos, organizaciones ju
veniles y de la tercera edad,
asociaciones de vecinos,
voluntarios de Protección
Civil y los alumnos de la

GRACIAS AL IVA 
ENALCAMPO 

Escuela - Taller de Rehabi
litación del Medio U rba
no. ■

CONSTITUIDAS 
31 NUEVAS 
EMPRESAS 
DESDE 
MARZO PASADO 

Desde que la Oficina de
Promoción Industrial em
pezó a funcionar en marzo
del año pasado, ha tramita
do expedientes y planes de
viabilidad, de 31 nuevas
empresas, algunas de las
cuales ya están funcionan
do. Estas 31 nuevas empre
sas suponen la creación de
1.41 O nuevos puestos de
trabajo y una inversión de
6. 5 1 7 millones de pesetas. 

La mayoría de estas em
presas probablemente pue
dan entrar en funciona
miento para el tercer tri
mestre de este año y ocupa
rán buena parte del Polígo
no de S. Marcos, cuyas
obras se espera que co
miencen estos días. ■ 

FULMINAMOS 
AUN MAS LOS PRECIOS 
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Serán realizadas este año 

El Ayuntamiento negocia 
con la Comunidad 
Autónoma obras por valor 
de 700 millones 
Más de una veintena de proyectos de obras por un valor de casi 
700 millones de pesetas, prácticamente el 70 % de la inversión 
prevista en los presupuestos municipales para 1986, se 
encuentran ya en manos de la Comunidad Autónoma de Madrid, 
con la que el Ayuntamiento negociará la financiación de una 
buena parte de ellos. Estos proyectos serán ejecutados o al menos 
iniciados, en el caso de aquéllos cuyas dimensiones no permitan 
terminarlos, en este año 1986. 

En concreto son 24 proyectos que 
suponen 697.930.970 pesetas y que 
van desde arreglo de interbloques, ca
lles, sustitución de colectores, acceso 
, y acondicionamiento de plazas hasta 
la rehabilitación de la antigua Fábrica 
de Harinas y la circunvalación norte, 
que unirá el Polígono de Los Angeles 
con la carretera de Villaverde (ver re
lación adjunta). 

Estos proyectos suponen casi el 
70% de la inversión prevista para 
1986, que alcanza los 1.051 millones 
de pesetas. Actualmente los Servicios 
Técnicos Municipales están trabajan
do en otra serie de proyectos que com
pletarán la inversión prevista y entre 
los que se encuentran la rehabilita
ción del centro Ricardo de la Vega 

• (antigua cárc�l) el interbloque de la
C/. Mérida Alicante, el arreglo de par
te del Polígono Industrial de Los An
geles (que será realizado por el Ayun
tamiento pero pagado por los propie
tarios del Polígono) los colectores C-1
y C-5, el nuevo matadero, que tendrá
carácter comarcal y será el primero en
Madrid que reúna todos los condicio
namientos exigidos por la CEE para el
sacrificio y despiece industrial de re
ses. El proyecto de este matadero ya
fue adjudicado en un concurso el año
pasado y la ejecución de la obra, que
se espera sea subvencionada por la
Comunidad Autónoma de Madrid, al
canza una inversión de 150 millones
de pesetas.

En el capítulo de obras previstas,
coh presupuesto ya consignado e in
cluso con las obras adjudicadas, se en
cuentra una de especial importancia
para Getafe: la carretera de circunva
lación sur de Getafe y el desdobla
miento de la Carretera Provincial-12,
que unirá el nudo sur de la carretera
de Toledo (que da acceso al Sector III
y a Getafe desde la carretera de Tole
do) con la carretera de Andalucía.
Esta carretera pasará por detrás del

10

La demolición de la valla de la Base Aérea 
permitirá empezar en breve las obras de 
circunvalación de la carretera sur.

polideportivo de S. Isidro y de los co
legios situados en la Avda. de las 
Fuerzas Armadas siguiendo una línea 
paralela a la valla que circunda por 
ese lado la Base Aérea. Precisamente 
en estos primeros días de enero el 
Ejército del Aire ha procedido al de
rribo de la antigua valla, con lo que ha 
quedado finalmente liberado para la 

Plaza de El Beso.

Plaza de España. 

construcción de la carretera y de zo
nas verdes un espacio de 64.000 _me
tros cuadrados. La construcción de la 
primera fase de la obra, ya adjudicada 
y que por lo tanto ahora podrá iniciar
se, supondrá una inversión de 150 mi
llones de pesetas. El proyecto de la se
gunda fase, que contempla el tramo 
desde las puertas de la Base Aérea 
hasta la carretera de Andalucía, está 
siendo estudiado actualmente y en 
breve será presentado al Pleno de la 
Corporación para su debate y aproba
ción. 

Calles e interbloques 

El arreglo de· calles e interbloques 
en los distintos barrios de nuestra ciu
dad son otro capítulo importante 
cuantitativamente dentro de los 
proyectos a ejecutar. Al margen de las 
actuaciones que se reflejan en el re
cuadro, cuyos proyectos ya han sido 
aprobados por el Pleno del Ayunta
miento, desde la Delegación de U rba
nismo se contemplan dos actuaciones 
especiales� _una sobre la zona próxima 



a la C/. Valdemorillo, donde existe un 
gran solar sin construir, sobre el que 
se están manteniendo negociaciones 
con la empresa propietaria con el fin 
de acabar con las innumerables mo
lestias que produce a los vecinos, y la 
otra en la plaza del Beso, donde tam
bién existe un solar privado, sin cons
truir, y que se pretende recuperar con 
el fin de construir una plaza y decorar 
las medianerías de los edificios colin- · 
dantes, continuando el proyecto de 
recuperación y remodelación del cas
co antiguo y su entorno. 

Precisamente dentro del conjunto 
de actuaciones destinadas a remodelar 
el casco antiguo de Getafe un Pleno 
extraordinario del Ayuntamiento ce
lebrado el 30 de diciembre adjudicó 
las obras de acondicionamiento de la 
Plaza de La Magdalena, de la calle 
Oriente y de la calle del Reloj, zona 
que padece abandono y deterioro. 
Aquí se propiciará la vista de la Igle
sia de La Magdalena, único monu
mento histórico nacional de la ciu
dad, «tapando» con árboles las facha
das de las casas circundantes y cons
truyendo plataformas y rampas de 
suave ascenso hasta la Iglesia. Las pla
zas circundantes, la del Reloj y la de 
Oriente, tendrán un tratamiento simi
lar, ordenándose urbanísticamente de 
forma que apunten hacia la Plaza de 
La Magdalena y utilizando en su tra
tamiento paseos y jardines y para la 
pavimentación la pizarra y la piedra 
caliza. 

Por último, el Polideportivo de Las 
Margaritas - Juan de la Cierva, sobre 
el que ya hablamos en otras páginas, 
que se construirá en la Avda. de las 
Ciudades, a la altura de la Avda. de 
España, es la inversión más importan
te prevista desde la Delegación de De
portes y una de las de mayor cuantía 
entre el total de las previstas en el pre
supuesto municipal de 1986, con una 
dotación de 140 millones. ■

RELACION DE PROYECTOS 
A EJECUTAR EN EL AÑO 1986 

• PROYECTO DE PAVIMENTACION DE PAVIMEN-
TACION DE LA C/. PORTUGAL . .......... ;............. 15.708.368 

• PROYECTO DE ACONDICIONAMIENTO Y PAVI-
MENTACION PLAZA DE SAN SEBASTIAN...... .... 18.232.661 

• PROYECTO DE ACONDICIONAMIENTO INTER
BLOQUE ENTRE AVDA. ESPAÑA. VALENCIA, TA-
RRAGONA E ISAAC PERAL . .. . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . 14.148.281 

• PROYECTO DE ACONDICIONAMIENTO C/. AUS-.
TRIA .................................................................. . 

• PROYECTO DE SUSTITUCI ON DE COLECTOR
EN C/. ORENSE Y BUENOS AIRES ..................... . 

• PROYECTO DE ACONDICIONAMIENTO INTER-
BLOQUE C/. ITALIA, ALEMANIA Y AUSTRIA ...... . 

• PROYECTO DE PAVIMENTACION C/. CASTRO .. .
• PROYECTO DE ACONDICIONAMIENTO INTER

BLOQUE C/. CATALUÑA, AVDA. ESPAÑA Y GE-
RONA ............................................................... . 

• PROYECTO DE ACONDICIONAMIENTO INTER
BLOQUE C/. EXTREMADURA, CACERES, BADA-
JOZ Y A VDA. ARAGON ...................................... . 

• PROYECTO DE ACONDICIONAMIENTO DE C/.
LEON ................................................................ . 

• PROYECTO DE SUSTITUCION COLECTOR RA-
MON Y CAJAL ................................................... . 

• PROYECTO DE SUSTITUCION DE COLECTOR
EN AVDA. BUENOS AIRES ENTRE C/. ALEMANIA
Y ORENSE ........................................................ . 

• PROYECTO DE ACONDICIONAMIENTO INTER
BLOQUE AVDA. ESPAÑA, AVDA. DE LOSANGE-
LES E ISAAC PERAL ........................................ .. 

• PROYECTO DE ACCESO A C.N. HJORGE GUI-
LLENn ............................................................... . 

• PROYECTO DE ACONDICIONAMIENTO DE LA
ZONA VERDE (ENTRE CALLES ROJAS, PERATE
Y SIERRA) ......................................................... . 

• PROYECTO DE ACONDICIONAMIENTO DE LA
PZA. DEL ·LAVADERO (ENTRE CALLES HOSPI-
TAL S. JOSE Y ARBOLEDA) ....................... ; ....... . 

• PROYECTO DE ACONDICIONAMIENTO DE LA C/.
VALENCIA ........................................................ . 

• PROYECTO DE PINTURAS MURALES EN LAS
MEDIANERIAS DE LA PZA. DEL ANTIGUO MATA-
DERO ............................................................... . 

• PROYECTO DE ACONDICIONAMIENTO Y RE-
FORMA DE LA PZA. ESPAÑA ............................. . 

• PROYECTO DE REHABILITACION DE ANTIGUA
FABRICA HARINO-PANADERA PARA CENTRO
SOCIAL ......................................................... · .... . 

• PROYECTO DE CIRCUNVALACION NORTE ........ . 
• PROYECTO DE APARCAMIENTO EN LA AVDA.

DE LAS FUERZAS ARMADAS ........................... .. 
• PROYECTO DE ADAPTACION DE PABELLON A

CENTRO DE SALUD EN EL SECTOR III .............. . 
• PROYECTO DE SUPRESION DE BARRERAS AR-

QUITECT•ONICAS ..•............................................ 

18.850.481 

7.137.481 

10.118.192 

7.045.127 

14.665.445 

15.843.765 

14.418.093 

34.987.685 

10.054.898 

6.911.095 

10.444.435 

9.112.695 

12 .. 922.356 

59.255.139 

8.511.914 

19.989.063 

154.000.000 

170.800.000 

13�759.785 

2.890.636 

48.244.375 
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Consumo 

EL .V.A. Y LOS CONSUMIDORES 

El espíritu del Impuesto sobre el 
Valor Añadido es gravar el consumo 
de bienes y servicios, es decir, reper
cute en las compras de bienes y uso de 
servicios que hacen los consumidores. 
Sin embargo, hay que aclarar que NO 
ES UN IMPUESTO MAS, sino que 
viene a sustituir, a partir del 1 de ene
ro de 1986, a numerosos impuestos 
indirectos que gravaban las adquisi
ciones que hacían los consumidores. 
Por su importancia relativa en la for
mación de los precios, estos impues
tos son, entre otros: 

- El Impuesto General sobre el tráfi
co de las empresas (I.G.T.E.).

- El impuesto sobre el lujo.
- El impuesto de compensación de

gravámenes interiores.

La repercusión del IV A por lo tanto
será la diferencia entre la de estos im
puestos que sustituye y el tipo de por
centaje que ahora se le aplica a cada 
producto. 

En nuestro país se van a aplicar tres 
porcentajes o tipos: 

- reducido: 6 %.
- general: 12 %.
- incrementado: 33 %.

El gobierno podrá, cada año, modi
ficar estos tipos dentro de las Leyes de 
Presupuestos. 

OBLIGACIONES FORMALES 

DE LOS EMPRESARIOS Y 

PROFESIONALES PARA CON 

LOS CONSUMIDORES 

Todo empresario o profesional está 
obligado a expedir, en general un do
cumento «factura» por las ventas o 
prestaciones de servicios que efectúe. 
En el caso de la factura deben consig
narse los siguientes datos: 

• Número y fecha
• lugar de expedición
• datos del emisor: nombre o razón

social, domicilio y número o Códi
go de Identificación Fiscal

• datos del consumidor: sólo en cier
tas adquisiciones

• descripción de los bienes o servicios
• importe de la operación
• tipo tributario aplicado y cuota re

percutida o en su caso, la expresión
«IV A INCLUIDO».

Sin embargo, el consumidor, recibi
rá este documento tan completo en 
raras ocasiones, porque casi siempre 
realizará compras «al por menor», 
caso en el que no se exige la emisión 
de factura, sino de ticket o talón. En 
este supuesto deben aparecer los datos 
siguientes: 

• Número.
• Número o Código de Identificación

Fiscal del emisor.
• Tipo impositivo o la expresión

«IV A INCLUIDO».
• Importe de la operación total.

Los datos que se pueden omitir por
parte de los empresarios o profesiona
les son los siguientes: 

1. No se reflejará en la factura, tic
ket o talón los datos del consumidor: 

- Cuando el importe de la operación
sea inferior a 10.000 ptas.

- cuando el profesional o empresario
desarrolle una de las siguientes acti
vidades:

• transportes de personas y sus equi
paJes

• servicio de hostelería y restaurantes
• aparcamientos y estacionamientos

de vehículos
• venta al por menor
• espectáculos públicos (cines, tea-

tros, fútbol, etc.)
• actividades recreativas
• servicios telefónicos
• otros que se autoricen.

2. No se reflejarán los datos del
consumidor, la fecha, el lugar de ex
pedición, el nombre o razón y domici
lio del expedidor, descripción de bie
nes y del tipo tributario aplicado en 
las actividades siguientes: 

• ventas al por menor
• ventas o servicios en ambulancia
• ventas o servicios a domicilio del

consumidor
• transporte de personas

• suministros de bebidas o comidas
para consumir en el acto

• otros que se autoricen.

En estos casos se permite a los em
presarios que desempeñen estas acti
vidades que en vez de emitir facturas, 
emitan talonarios de vales numerados 
o tickets expedidos por máquinas re
gistradoras.

Por otra parte, conviene aclarar que 
hay bienes y servicios que tienen limi
tadas las posibilidades de subida de 
precios, o que éstas están sujetas a de
terminados factores: 

Por ejemplo, los precios sujetos a 
intervención administrativa, bien sea 
de ámbito nacional, provincial o de 
sistemas de precios autorizados o co
municados. En estos casos los precios 
sólo varían en función de los acuerdos 
de la administración correspondiente. 
Estos bienes y servicios son los que se 
detallan a continuación, según la iista 
confeccionada por el Instituto Nacio
nal del Consumo. 

Para concluir podemos decir que la 
implantación del impuesto requiere 
de la colaboración de todos los impli
cados en el mismo. La correcta aplica
ción del IV A por parte de los empre
sarios y profesionales, respetando sus 
márgenes, sin aprovechar la situación 
de desconocimiento que pueda pro
ducirse al principio de su entrada en 
funcionamiento, viendo en el cumpli
miento de la norma el bienestar co
mún, los precios se equilibrarán de 
forma adecuada sin necesidad de que 
se produzca un crecimiento de la in
flación, de igual modo que no se ha 
producido en otros países en el mo
mento de su implantación. 

Al carácter positivo de la aplica
ción del impuesto, en cuanto a que no 
es el empresario quien va a resarcirse 
de éste sino la Hacienda Pública, tam
bién hay que añadir que la mala apli
cación irá marginando a aquellos pro
fesionales o empresarios, por lo que el 
consumidor debe estar atento y en un 
sistema económico de libre mercado 
elegir las empresas donde la calidad 
precio se manifieste equilibrada. ■

Oficina Municipal de Información al Consumidor: 
C/. Madrid, n.0 10, 1.° C - Tel. 695 56 29 
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TIPO DE LV.A. REDUCIDO (6º/J 

Producto 

- Productos susceptibles utili
zados habitual e idóneamente
en alimentación humana.

- Materias naturales o elabora
das para alimentación animal.

- Animales, semillas y materias
primas de origen vegetal o 
animal para obtención de ali
mentos humanos.

- Libros, revistas y periódicos.

- Medicamentos y material sa-
nitario de uso humano o ani
mal.

- Coches y sillas ruedas inváli-
dos.

- Viviendas, garajes y anexos.
- Material escolar. 
- Transportes terrestres de via-

jeros y equipajes. 
- Hotelería, acampamento, 

hostelería y restaurante. 
- Por autores, intérpretes, artis

tas, directores técnicos (Pers. 
Físicas) a productores de pe
lículas, teatrales o musicales.

- Exhibiciones cinematográfi
cas, teatrales o musicales.
Limpieza urbana y serv. de ba
suras. 

- En ferias y exposiciones co
merciales. 

- Ejecuciones, obras de contra
tación directa entre promotor
y contratista.

- Producción, impot., distrib. y
cesión dchos. películas para
exhibición salas espectác

Excepciones 

- Bebidas alcohólicas y refres
cantes.

- Sustancias no autorizadas
para consumo animal.

- Abonos, fertilizantes y para
sicticidas.

- Con superficie de espacios en
blanco o destinados a publici
dad de 1 /3 del espacio total. 

- Aparatos electrónicos. 

- Hoteles y restaurantes de 5 
distintivos. 

- Películas para salas "X".

- Películas para salas "X". 

TIPO DEI.V.A. INCREMENTADO (33 º/
0

) 

Producto 

- Vehículos a motor mecánicos 
para circular por carretera. 

- Embarcaciones, buques de 
recreo o deportes náuticos, 9 
m. eslora. 

Aviones, avionetas, veleros y 
otras aeronaves. 

- Joyas, alhajas, piedras pre
ciosas y semiprec., perlas nat.
o cultivadas, objetos total o 
parcial. de oro o platino y bisu
tería fina con piedras precio
sas u oro o platino en baño
chapado. 

- Prendas de vestir o adorno
personas confeccionadas
con pieles de ornato de carác
ter suntuario.

- Producción, importación, dis
tribución, cesión derechos de
películas cinematográficas
para exhibición salas "X". 

Excepciones 

- Transportes de mercancías,
transp. colee. viajeros, taxis, 
c/ taxímetro, los dedicados a 
uso industrial, comercial, 
agrar., clínico o científico, ve
hic. ::; 12 CV. fiscales minus
válidos acondicionados (com
pra anterior > 4 años y vehic. 
2 ó 3 ruedas < 1 25 ce. 

Uso industrial, cial. o servi
cios. 

- Aquéllos que por caráct. téc
nico, uso exclus. agríe. o fo
restal, los-adquiridos por Es
tado o entes o por empresas 
naveg. aérea.

Objeto con baño o chapado 
con espesor < 35 micras, da
masquinados, objetos, exclu
siva aplicación industrial, clí
nica o científica.

- Confección exclusiva con re
tales, desperdicios o pieles
corrientes o imitación. 

El tipo general (12%) se aplicará en las entregas o prestaciones de servicios que no les sea de apli
cación los otros dos tipos que quedan resumidos en los cuadros anteriores. 

RELACION AUTORIZADA DE BIENES Y SERVICIOS SUJETOS A INTERVENCION 

ADMINISTRATIVA EN SUS DISTINTAS MODALIDADES 

PRECIOS AUTORIZADOS DE AMBITO 

NACIONAL 

A 

1. Leche pasteurizada.
2. Azúcar y alcoholes de remolacha.
3. Aceites de soja y girasol y mezcla de aceites de

semilla, con exclusión del de soja y orujo.
4. Pan común y especial.
5. Harina panificable.

B 

1. Fertilizantes y sus materias primas.
2. Hulla, lignito y antracitas destinadas a centrales

térmicas.
3. Electricidad.
4. Gas.
5. Productos petrolíferos.
6. Especialidades farmacéuticas.

c 
1. Enseñanzas subvencionadas.
2. Seguros agrarios, seguros asistencia sanitaria.

3. Correos y Telégrafos.
4. Teléfonos.
5. Transporte por ferrocarril (salvo los casos esta

blecidos excepto FEVE).
6. Transporte de pasajeros y mercancías por carre

tera (con exclusión de los servicios interurbanos
de taxis - vehículos con tarjetas VT - y del trans
porte público con carga fraccionada y de las tari
fas comprendidas en la O. 9 de junio de 1981 ).

7. Transporte marítimo (con exclusión de la carga
general de cabotaje).

8. Transporte aéreo nacional de pasajeros.
9. Tarifas de agua para regadío no establecidas por

las confederaciones hidrográficas (Ambito más
de una provincia).

PRECIOS COMUNICADOS DE AMBITO 

NACIONAL 

1. Leche esterilizada.
2. Vino común embotellado.
3. Aluminio.
4. Tractores y maquinaria agrícola.
5. Papel prensa.
6. Harina de pescado y piensos compuestos.

PRECIOS AUTORIZADOS DE AMBITO 

PROVINCIAL 

1. Leche fresca.
2. Agua (abastecimiento a poblaciones).
3. Clínicas, sanatorios, hospitales y sociedades

médicas.
4. Metro.
5. Autobuses y trolebuses urbanos.
6. Taxis y gran turismo.
7. Ferrocarriles de ámbito local y provincial (excep

to FEVE).
8. Tarifas de agua para regadío de ámbito provin

cial, que no estén establecidas por las confede
raciones hidrográficas).
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Deportes 
Expedición al Atlas del Club de Montaña de Getaf e 

NAVIDADES EN 

MARRUECOS Y CON NIEVE 

Entre el pasado 27 de diciembre y el 6 de enero del actual año ha tenido 
lugar el primer campamento de invierno organizado por el Club de Montaña 
de Getafe. El objetivo de dicho campamento era la expedición al Atlas; y más 
en concreto la ascensión por la mayoría de los participantes al Toubkal con 
4.165 m. De los catorce integrantes de la expedición, con edades comprendi
das entre los 16 y los 45 años, sólo diez consiguieron llegar a la cima ya cita
da; aunque la labor de equipo es la que ha dado pie a que se pudiese conse
guir el fin perseguido. 

La cordillera del Atlas, hábitat de 
los bereberes, es una enorme masa ro
cosa que se extiende al norte de Africa 
sobre dos mil quinientos kilómetros 
de longitud, atravesando tres países 
diferentes. La cordillera está dividida 
en varios sectores, entre los que cabe 
mencionar el Alto Atlas, con monta
ñas que sobrepasan en muchos casos 
los cuatro mil metros de altura, cuya 
cima principal es el Toubkal, presa 
codiciada de muchos alpinistas que 
llegan desde numerosos puntos de oc
cidente para dominar su majestuosi
dad. En días claros, es posible ver des
de su cumbre la costa marroquí, un 
ancho brazo de mar y otra majestuosa 
montaña, mucho más conocida para 
nosotros los españoles: el Teide. En la 
ladera sur del Toubkal está el único 
parque nacional de todo Marruecos, 
creado con el objeto de preservar al
gunos frondosos bosques de cedros y 
una fauna que cuenta con chacales, 
zorros, lobos y hasta no hace mucho 
tiempo, leones. 

En la ladera norte, el paisaje es dife
rente; el color ha cambiado, todo se 
hace más amarillo como un adelanto 
del paisaje que más hacia el sur lo cu
brirá todo: el desierto del Sahara. Por
que el Atlas es la enorme muralla que 
marca la frontera entre el verde y el 
amarillo. 

El laFgo y tortuoso camino 

Al llegar al punto de partida se en
contraron con varias expediciones 
más; había una vasca, otra valenciana 
y una expedición murciana. Aunque 
en honor a la verdad hay que matizar 
que fueron los expedicionarios de Ge
tafe los que alcanzaron primero la 
cima después de abrir huella. Facili
tando así el camino a los restantes 
montañeros. En los diez días que ha 
durado la expedición los factores cli-
.matológicos han sido los máximos 
protagonistas. El agua y la nieve han 
sido los constantes acompañantes de 
estos intrépidos montañeros. Tam
bién los pobladores de aquellas tie
rras, los bereberes, les han acogido 
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con un trato fenomenal y les han faci
litado en gran parte la meta que perse
guían. 

El día 30 llegaban a Imlili con una 
nevada que había comenzado dos días 
antes y que presagiaba gran dificultad 
para poder ascender hacia el refugio 
Neltner. Al día siguiente, Noche Vie
ja, iniciaban la marcha de aproxima
ción, junto con un guía bereber y cua
tro porteadores, con unas condiciones 
de la nieve bastante dura, pues en al
gunas zonas había más de un metro de 
nieve en polvo, que hacía que su 
avance fuera muy lento. Después de 9 
horas de dura marcha llegaban al re
fugio, en el que sólo estaba el guarda 
Mohamed, ya que ningún grupo ha
bía conseguido llegar hasta allí los 
días anteriores. Allí comieron las 
doce uvas al son de un cazo golpeando 
una cacerola, y con el fondo de los 
cantos bereberes interpretado por 
porteadores, guía y guarda. 

Al día siguiente, uno de enero, ini
ciaban la ascensión del Toubkal por 

Uno de los 
miembros del Club 

en la cima del 
Toubkal de 4.165 

metros. 

Varios integrantes 
del Club de 
Montaña de Getaf e 
en el pueblo de 
Asni, en la base de 
la montaña. 

su vía normal y cuando eran cerca de 
las dos de la tarde estaban en la cima. 
Por debajo había 4.165 m. y se con
templaba el mar, el desierto y gran 
parte de la cordillera del Atlas. 

Se había conseguido el objetivo de 
la expedición y además en un día tan 
significado como era el que indicaba 
que se entraba en un nuevo año. Des
pués vendría ese descenso, la oportu
nidad de poder comentar las distintas 
incidencias de la aventura, el poder 
relacionarse con los pobladores de 
aquellos parajes que les habían trata
do con cordialidad y, también, visitar 
ciudades como Marrakech, Casablan
ca, etc ... 

El cansancio quedaría olvidado, 
pero lo que nunca se les podrá olvidar 
a estos catorce expedicionarios será la 
aventura que llevaron a cabo a lo lar
go de diez inolvidables días. Se fueron 
catorce y han vuelto quince, ya que en 
Marrakech uno de los miembros de la 
expedición adquirió un mono, al que 
bautizó con el nombre de Toubkal. ■



· Por Nico Méndez

Almudena y Gema, 
el futuro del baloncesto 
Almudena y Gema son dos jóvenes promesas del baloncesto 
español. Ambas cuentan con 14 años de edad. Acaban de jugar el 
111 Campeonato de Comunidades en San Sebastián, quedando en 
primer lugar con la selección de la Comunidad Autónoma de 
Madrid en la categoría de cadetes. Estudian 1.0 de B.U.P. y 
compaginan a la perfección los estudios y el baloncesto. Y para 
que todo sea redondo y para gozo del deporte de nuestra 
localidad, ambas residen en Getafe. 

En sus cortas pero dilatadas vidas, 
el baloncesto ha sido y es uno de los 
principales protagonistas. Gema Be
llido empezó jugando campeonatos 
escolares cuando contaba con 9 años 
de edad. Su primer equipo fue la A.D. 
Juan de la Cierva. De aquí pasó al 
conjunto de Nuestra Señora de las De
licias, equipo éste en el que sigue en
rolada. Corría el año 1983 y el selec
cionador, Antonio Arteaga, se fija en 
ella y decide incorporarla en el equipo 
de la comunidad, tras superar una 
previa preselección. El puesto que de
sempeña, bastante bien por cierto, es 
el de base. 

ras extranjeras en el baloncesto bene
ficia en cuanto a espectáculo se refie
re, aunque por otro lado se debería 
dar mayor proyección a las jugadoras 
españolas. Afirman que el nivel del 
baloncesto español ha subido como la 
espuma. Simplemente acaban de des
pegar, esperemos que vuelen muy alto 
y cosechen los mayores triunfos. ■

Almudena Vara empezó en esto del 
basket a la temprana edad de 6 años 
en el colegio Jesús Nazareno. Estuvo 
2 años en este colegio para después 
pásar al Patronato Municipal de De
portes de la mano de Manuel López 
Cartagena. Estuvo cuatro años bajo la 
disciplina del Patronato para incor
porarse definitivamente al Canoe; en 
donde juega de pivot. En las dos tem
poradas que lleva en dicho equipo ha 
quedado campeona de liga y subcam
peona de España. Ha sido elegida re
cientemente la mejor jugadora de base 
por la Federación Madrileña de Ba
loncesto. Como nota curiosa decir 
que sus cuatro hermanos también 
practican o han practicado el balon
cesto con asiduidad. Estos son a groso 
modo sus credenciales, que como de
cíamos anteriormente a pesar de sus 
edades ya son unos fenómenos del ba
loncesto. 

Almudena Vara (n.º 10) y Gema Bellido (n.º 5) con sus compañeras en la 
selección madrileña. 

No tan sólo han llevado vidas para
lelas en cuanto al deporte se refiere, 
sino que incluso sus ideas en cuanto a 
otros conceptos también lo son. Am
bas piensan y así nos lo manifestaron, 
que cada vez hay menos diferencias 
entre el baloncesto masculino y feme
nino; aunque precisaron al unísono 
que a nivel canchas y aros sí que de
bieran hacerse algunos cambios, ya 
que no es lo mismo la configuración 
física entre el hombre y la mujer. 

Desde el pasado mes de octubre 
hasta el recién celebrado campeonato 

han jugado y entrenado hasta los fines 
de semana. Aunque en esto de los en
trenamientos cabría hacer la adver
tencia de que los desplazamientos 
para entrenarse así como parte del 
material deportivo sale del bolsillo de 
sus padres. Sería interesante que a es
tas jugadoras, futuras élites del balon
cesto, se las solventaran estos gastos 
por parte de las entidades deportivas 
del baloncesto. 

Entre sus proyectos más inmediatos 
está el jugar el próximo Mundialito 
86 que se disputará en Barcelona en
tre los meses de mayo y junio, contan
do con que sus estudios se lo permi
tan, aunque no creemos que por parte 
de sus respectivos colegios haya nin
gún impedimento. En dicho Mundia
lito estarán presentes 16 equipos -8 
autonómicos y 8 equipos de los cinco 
continentes. 

Su máxima ilusión sería la de poder 
vestir la camiseta de la selección espa
ñola. Piensan que el que haya jugado-

JUAN CARLOS 

PAULGANOLA 

SAN SILVESTRE 

El pasado 3 I de diciembre se ce
lebró la 4.ª edición de la San Silves
tre de Getafe. Este año ha contado 
con la participación de alrededor 
de 200 atletas. El pres u puesto ha 
ascendido a 264.000 pesetas. La 
carrera discurrió de un modo rápi
do, a pesar de algunos fallos en la 
organización que hicieron que en 
algunos momentos los coches y los 
corredores se confundiesen. Por lo 
demás un éxito en cuanto a lo de
portivo y a la participación. 

El ganador de dicha prueba fue 
Juan Carlos Paul, quien entró por 
delante del ganador de hace dos 
años, García Tineo. ■
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Una niña de 1 · años recibió 
Reyes Magos en el 

Ayuntamiento 

Garrido, una niña de 12 años, estudiante de 7.0 de E.G.B. 
este año de portavoz de los niños de Getafe ante los Reyes 

poco después de que éstos terminaran su cabalgata por 
las calles nuestra ciudad y de que recibieran las llaves de ella 
de manos Alcalde. 

Con este acto simbólico, el 6 de 
enero, terminaban los festejos navide
ños organizados por la Delegación de 
Cultura del Ayuntamiento. Siete ca
rrozas, con pajes, Reyes y una multi
tud de niños y mayores siguieron su 
recorrido por las calles de Getafe, en 
medio de un frío de justicia y la ilu
sión puesta en los regalos que Sus Ma
jestades deberían dejar por la noche 
en casa de cada uno. 

Las fiestas, concursos, exposiciones 
festivales, etc. que se han celebrado en 
Getafe en estas Navidades, empeza
ron el 14 de diciembre, con dos festi
vales en el Polideportivo de San Isi
dro, uno especialmente dirigido a los 
más mayores y el otro a los más pe
queños, a cada uno de los cuales asis
tieron unas 2.000 personas aproxima
damente, según fuentes de la organi
zación. Quizás lo más destacable de 
ellas haya sido la participación de los 
vecinos, y sobre todo de los chavales, 
en los actos organizados en los centros 
cívicos. 

En el montaje y organización de to
dos los actos, la Delegación de Cultu
ra ha invertido 700.000 ptas. y ha re
cabado la participación de particula-
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res y entidades comerciales, como Al
campo, que aportó los 300 Kg. de ca
ramelos que desde las carrozas se re
partieron. Las carrozas fueron diseña
das y construidas íntegramente por 
Nino Rivera, quien desplegó todo su 
saber hacer y su entusiasmo no sólo 

en su construcción sino en toda la or
ganización de la cabalgata de Reyes. 

No hubo Belén 

Pero faltó el Belén de Navidad. Este 
año, por primera vez, la Delegación 
de Cultura se planteó la realización de 
un Belén navideño que se instalaría 
en la Plaza de la Constitución, entre 
los jardines que hay en su centro. El 
encargo de su construcción fue hecho 
al Taller Municipal de Escultura, que, 
a pesar del esfuerzo realizado, no han 
podido terminarlo. 

Según Carmen Planes, su directora, 
la razón fundamental por la que no ha 
podido realizarse ha sido precisamen
te que los alumnos, que acogieron 
bien la idea, y ella misma, se plantea
ron el encargo como una realización 
muy interesante y ambiciosa, en la 
que sería posible aplicar nuevas técni
cas para ellos y realizar un diseño úni
co, desmitificando el Belén y al mis
mo tiempo buscando sus orígenes. El 
trabajo exigía pues una búsqueda ex
haustiva de información sobre la his
toria del nacimiento de Jesús, el posi
ble entorno paisajístico a base del es
tudio de diapositivas de la zona en la 
que la Biblia sitúa el acontecimiento, 
el modelado de los distintos persona
jes basándose en modelos naturales o 
en información gráfica para construir 
todas las escenas y pasos del Belén 
Navideño Clásico. La consecuencia 
pues ha sido que tanto la directora del 
Taller como los mismos alumnos se 
plantearon un trabajo tan exhaustivo 
que no ha permitido que pudiera ser 
realizado en apenas 3 meses, sino que 
por el contrario se ha planteado como 
el primer encargo de un trabajo que 
ellos calculan que les llevará todo el 
año, para poder convertir toda la Pla
za de la Constitución en un Belén Na
videño de aquí a 12 meses. ■



PREGONDELA 

ILUSION A SUS 

MAJESTADES LOS 

REYES MAGOS 
Queridos Reyes Magos: Nosotros 

nos sentimos muy felices cuando ob
servamos que D. Pedro Castro, 
nuestro alcalde, os hace entrega de la 
llave de la ciudad para que podáis 
llenar de juegos y poesía las casas de 
todos los niños, que ilusionados 
piensan en estos días. iAh si los 
mayores hicieran lo mismo, otro ga
llo nos cantaría ... ! Y digo esto por
que durante todo el año se olvidan 
de Vuestras Majestades, queridos 
Reyes Magos, para coquetear con 
otros Reyes: los de la baraja. No sé si 
porque son éstos sin más o porque 
han perdido la ilusión en vosotros. 
Acaso sea esto último. Y cuando la 
ilusión falta, acuden prestos los deli
rios de grandeza. Por eso a nuestros 
papás les ha entrado, de la noche a la 
mañana, en forma de grandilocuen
tes delirios, la ingrata necedad de 
verse convertidos en telúricos euro
peos, cosa que a nosotros no nos ata
ñe, porque lo que nunca se perdió ja
más hubo necesidad de buscar. 

Hecha esta pequeña introducción, 
llena de cariño y preocupación, nos 
proponemos pediros, no para noso
tros sino para nuestros mayores, dos 
cosas solamente: 

Es la una que les procures un po
quito aunque sea poco, de sensatez. 
Tal vez así, logremos que no nos si
gan torturando tan despiadadamen
te con su terrible televisión. 

. . .,._ 

Es la otra, que les otorgues un po
quito aunque sea poco, de humil
dad. Quizá así consigamos que en 
años venideros, estas fiestas, que son 
las fiestas del «Niño», es decir;:Jas 
nuestras, seamos los niños quie'ii:es 
las organizamos. 

Y lo haríamos sin trauma alguno, 
sin alterar el orden, ni revolucionar 
lo establecido: dejaríamos a los pa
pás con sus diversiones, recién im
portadas del continente europeo, 
consistentes en tirarse petardos unos 
a otros. De vez en cuando les echa
ríamos un puñado de caramelos 
para que, entre la euforia de cogerlos 
y la frustración de perderlos puedan 
endulzar la fatiga de su boca desde la 
cabeza a los pies. 

Mientras tanto, nosotro-s, armados 
hasta la ingle de panderetas, guita
rras y zambombas, saldríamos, ale
gres los corazones, desde cada barrio 
de la ciudad a vuestro jocuendo en-

cucntro, ya tornados en REY DE 
FLORES O REINA DE ABEJAS, 
ya vueltos en SOTA DE TULIPA
NES O PAJE DE OLIVOS. 

Y vuestras mágicas comitivas cua
jadas de Reyes de Plumas, Soles o 
Estrellas; Reinas de Fuegos, Nieves 
o Lunas; Sotas y Pajes de Violetas,
Geranios o Margaritas y de mil y
una flores; enancados todos sobre
bellísimas mariposas o enjaezados
pajarillos o en patines de tul y cris
tal, que si no son como Vuestras Ma
jestades de regia y rancia tradición,
al menos estarán concebidos con
nuestra gran ilusión y nuestra espe
ranza.

Ilusión y esperanza que queremos 
transmitir desde Getafe, por vuestro 
conducto, a todos los niños del mun
do. ■

"LLAMAR A ·LA ESPERANZA 

Y RENOVAR NUESTRAS ILUSIONES» 
Queridos vecinos: comenzamos la 

andadura de un nuevo año y si este 
hecho ya es suficiente para llamar a 
la esperanza y renovar nuestras ilu
siones y mantener intacta nuestra 
dosis particular de utopía que nos 
permite pensar que aún todo es posi
ble en e.ste mundo, nuestro reen
cuentro con Europa es un elemento 
adicional importante para mantener 
esta predisposición. 

Hay distintos talantes para enca
rar el futuro, mas dos son definiti
vos: el del pesimista, que todo lo ve 
mal o el de aquél que aun recono..: 
ciendo que no todo está bien siem-

pre encuentra algún motivo para 
agarrarse a la vida, a la ilusión -del 
amanecer de cada día y seguir lu
chando por el hacer de un mundo 
mejor en el que las diferencias socia
les no sean en razón de la edad, la 
fuerza física, la capacidad o el estado 
del ser humano, que la igualdad de 
oportunidades lo sea de verdad en 
función de la igualdad de condición, 
y donde desde nuestros mayores a 
nuestros hijos, seamos capaces de 
poner esos cimientos lo suficiente
mente robustos como para que gene
raciones futuras se encuentren algo 
donde respirar y vivir, propiciando 

ese lugar de encuentro donde todo es 
posible. 

Vecinos, en nuestro pueblo -Ge
tafe- necesitamos de ese esfuerzo y 
de ese grado de utopía, porque debe
mos y podemos hacer un Jugar don
de vivir adecuadamente. Estamos en 
el camino, estamos recomponiendo 
el tejido social, nuestro principal 
problema� estamos haciendo en defi
nitiva una ciudad donde nuestros hi
jos vivan y se sientan seres huma
nos. ■

Pedro Castro Vázquez 
Alcalde de Getafe 
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José Antonio Carretero 

"Me gustaría ser 
un maestro" 

La afición taurina de Getafe ha en
contrado un nuevo ídolo aquí mismo: 
un muchacho de 18 años, con un im
presionante palmarés de triunfos, de
cidido, sincero, que se esfuerza cada 
día en poner lo mejor de sí mismo en 
aquello que se ha convertido en su pa
sión y su modo de vida, en el dificil ofi
cio de la tauromaquia. José Antonio 
Carretero, natural de Madridejos, 
afincado en Getafe desde que tenía 5 
años, hace ahora la mili en la Base Aé
rea, quiere ser un maestro de los toros 
y además hacerse rico. 

,----,::,,,..........,,= .... = 

«Me gustaría ser Carre
tero. No me gustaría pare
cerme a nadie ni que digan 
que Carretero se parece a 
alguien, sino que se parece 
a Carretero. Me gustaría 
ser un maestro». Dicho así 
parece una aspiración que 
cualquiera podría compar
tir y entender como lógica, 
pero le brillan los ojos de 
decisión, incluso cuando 
afirma que está seguro de 
que cuando sufra una cogi
da, seguirá toreando, por
que José Antonio Carrete
ro, según sus propias pala
bras, ha sufrido un montón 
de revolcones, pero nunca 
le han dado ni un solo pun
to por culpa de un toro. 

Es una persona sencilla, 
directa y decidida. Mien
tras nos hablaba, vestido 
con el uniforme del Ejérci
to del Aire (cosa que nos 
sorprendió acostumbrados 
a verlo en traje de luces, 
pero perfectamente expli
cable porque tras charlar 
con nosotros se dirigiría a 
su cuartel) sus manos pasa
ban continuamente de es
tar cruzadas sobre la mesa a 
gesticular significativa-
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mente acompañando sus 
palabras. Como todo el 
mundo -dice- él tiene mie
do al toro, «pero ese miedo 
se elimina con el conoci
miento que da llevar mu
chas corridas de toros». 

-l Tú crees que la muerte
de un torero es el último 
tributo que paga la fiesta? 

-«Pues la muerte de un
torero es algo que ... dice un 
refrán que no hay mal que 
por bien no venga (refirién
dose a la muerte de el Yiyo) 
que quiera Dios que no pase 
más pero que ha hecho que 
la gente se dé cuenta de ver
dad de la importancia que 
tiene la fiesta y que se le tie
ne que tener más respeto a 
un torero. Cuando sales a la 
plaza el toro más grande o 
el más chico te puede coger 
y pasar una desgracia. Yo 
creo que es un tributo que 
pasa, y se paga sin querer, 
pero que pasa». 

Carretero piensa que el 
destino de las personas está 
escrito y que la muerte le 
puede coger en cualquier 

sitio. No se planteó que lo 
que le ocurrió al Yiyo (al 
que conocía y al que rindió 
homenaje en la corrida que 
tras su muerte se celebró en 
Colmenar Viejo) le podría 
ocurrir a él. Por el contra
rio se plantea superarse en 
la plaza para que la gente se 
dé cuenta «que la cosa es 
seria». 

De hecho todo su tiempo 
de ocio sigue relacionado 
con los toros: entrenarse, 
montar a caballo y cuando 
puede salir con sus amigos, 
también relacionados con 
el mundo del toreo, o ir al 
cine. Esto también le lleva 
a pasar la mayor parte de su 
tiempo libre en Madrid 
«donde está todo lo del 
toro», a pesar de que dice 
sentirse muy arraigado en 
Getafe, donde vive desde 
que tenía 5 años, cuando 
sus padres vinieron a vivir 
aquí desde Madridejos, su 
pueblo natal. 

Este muchacho de 18 
años, que el año pasado 
tuvo una temporada pletó
rica de éxitos y al que la crí
tica taurina valoró positi
vamente de forma unáni
me, ahora sólo piensa en la 
alternativa, que le gustaría 
tomar en las V en tas, para 
S. Isidro, y en llegar a ser un
maestro del toreo. ■

Gregorio González 
y Nico Méndez 

BREVES 

Se disuelve la comi
sión negociadora con 
Iberduero. - La comi
sión formada por el 
Ayuntamiento, la 
Agrupación de Comer
ciantes y el Gremio de 
Hostelería para recoger 
y presentar ante la 
compañía eléctrica 
Iberduero las reclama
ciones relativas al con
sumo de energía reacti
va, se disolverá el pró
ximo 31 de enero, por 
lo que a partí r de ese 
día, las reclamaciones 
que se efectúen deberán 
presentarse directa
mente por los interesa
dos ante la citada com
pañía. La comisión ne
gociadora de estas re
clamaciones ha estado 
durante año y medio 
negociando con Iber
duero la devolución del 
dinero de más cobrado 
por lberduero en con
cepto de energía reacti
va. ■

Suspendido el tiro al 
plato en Perales. -- La 
práctica del tiro al pla
to en el campo de tiro 
de Perales del Río ha 
sido suspendida por 
acuerdo del Pleno has
ta que no sean realiza
dos los informes perti
nentes que permitan 
tomar una resolución 
definitiva. Esta deci
sión ha venido motiva
da por la petición he
cha por la Junta de Ba
rrio de Perales del Río 
en el sentido de que de
saparezca el citado 
campo. 

En el Pleno en el que 
se tomó esta decisión, 
vecinos de Perales rea
lizaron una protesta si
lenciosa por la subida, 
a su juicio abusiva, de 
las tarifas de la compa
ñía de transportes La 
Veloz y por los proble
mas de comunicación 
que padecen para venir 
aGetafe. ■



ciclo de cine 

UN POCO DE TODO 

OPERA PRIMA 
27 de enero 

Comedia. 1980. Esp. 95 mints. D.: Fernando Trueba. l.: Osear Ladoi
re, Paula Malina y Antonio Resines. Matías, escritor frustrado de nove
las policíacas y periodista ocasional, tiene una historia de amor con 
una prima suya que estudia en el conservatorio. ■

..:u"' 

JILL ST.JOHN 11ffANY CASE CHARLES GRAY LANA wooo ,UMU �L[NIY O'!OOU' JIMMY O[AN BRUCl CABO! 
••uouc•u• '''-'" HARRY SALIZMAN, ALB[RT R.BROCCOLI u•••u•U• "''º 6UY HAM\LTON """" ut RICHARD MA\BlUM, TOM MAHk\['/1\Cl Mu,,,� u, JOHN BAHRY �füV\SiQN l[CHN\COLOR 

DIAMANTES PARA LA/ETERNIDAD 
10 de febrero 

Policíaca. 1971. GB. 120 mints. D.: Guy Hamilton. l.: Sean Corinery y 
Hill, St. John. James Bond trata de descubrir el destino de los diaman
tes que sistemáticamente son robados de minas africanas. ■

Las sesiones tendrán lugar a las 7,30 de lá tarde en el Centro Mu
nicipal de Cultura, C/. Madrid, n.0 50. 

.._') 

EL CARTERO SIEMPRE 
LLAMA DOS VECES 
. 20 de .. ener.o .-a• _ �-,. 

Drama. 1980. U.S.A. 115 
mints. D.: Bob Rafelson. l.: Jack 
Nicholson y Jessica Lange. La 
historia de una pasión descon
trolada entre un hombre joven y 
la mujer del dueño de una posa
da en la que aquél ha encontrado 
trabajo. ■
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EL ANSIA 
3 de febrero 

Terror. 1983. U.S.A. 92 mints. 
D.: Tony Scott. l.: David Bowie, 
Catherine Deneuve y Susan Sa
randon. Una extraña familia ne
cesita la sangre humana para 
sobrevivir y utilizan el encanto 
erótico para atraer a sus vícti
mas. ■
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En COlABORACIOn con 

PElAYO fflUTUA DE SEGUROS

El SEGURO DE su HOGAR GRATIS POR un Año 
POR unA COfflPRA m1n1mA DE. J00.000 PTS. 

El ESTUDIO DEl conPORT,S.A. 
"" 

HEfflOS ABIERTO lAS PUERTAS muy CERCA DE UD. 
I.OOOffl dct ldca,, colof, 

r¡,11 m 1 � 1 j � j mueble, y dcco,Qclón 1 :.111 \.\_IJ 

STUDY conPORT 
Ct,a. Andalucía Hm.11.500 

Tfno. 695.95.64 

GETAPE- fflADRID 

�ntc al fflOTll lOS OIIUOS 
4.000 ni de QpclfCGffllcnlol 

somieres -colchones -muebles 

Di,t,ibuido, oficial 


